



MÉXICO, SA

AMLO cierra el sexenio // Ayer, última mañanera // Batean a Salinas Pliego

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

MIL CUATROCIENTOS TREINTA y ocho capítulos después, llegó a su fin el ejercicio comunicacional cuasi cotidiano de la conferencia conocida como “mañanera” tal cual se conoció desde su primera entrega, hace casi seis años. Ayer en Palacio Nacional, justo la víspera del cambio de gobierno, el presidente López Obrador encabezó la última de su gobierno y, lejos de su costumbre, no aceptó preguntas ni ofreció respuestas.

ESO SÍ, LÓPEZ Obrador presentó una numeralia sobre los aspectos por él considerados más relevantes en su sexenio, no sin antes “agradecer mucho por participar en este diálogo circular que hoy concluye. Me da muchísimo gusto que continúe este ejercicio de auténtica comunicación, de mensajes de ida y vuelta, como lo ofreció la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. No puedo dejar de decir que me voy muy satisfecho por el cariño de muchos mexicanos, mujeres, hombres, cosa que agradezco de todo corazón. Me dediqué a servir al pueblo. Me siento muy orgulloso, muy contento, que atendimos a todos, escuchamos a todos, respetamos a todos, pero le dimos preferencia a los más necesitados”.

ALGO MÁS: “LLEVAMOS a la práctica nuestro principio de que, por el bien de todos, primero los pobres, y no sólo fue una proclama, no sólo fue un lema: se convirtió en una realidad porque logramos —y ese es otro timbre de orgullo— reducir la pobreza y la desigualdad en nuestro país, a pesar de la pandemia que tanto dolor nos causó y nos tumbó la economía como no sucedía en más de un siglo; nos levantamos y se logró recuperar el crecimiento económico, aun limitado por esa crisis económica externa. Y aun cuando creció poco la economía, como hubo una distribución de la riqueza, del ingreso, del presupuesto, justa, como se distribuyó el presupuesto a todos, como se aumentaron los salarios como no sucedía en muchas décadas, como no se permitió la corrupción, como no hubo lujos en el gobierno, se pudieron mejorar las condiciones de vida y las condiciones de trabajo de la mayoría de los mexicanos”.

Y ANTES DE comenzar a ofrecer números, el mandatario firmó, para su publicación, las últimas dos reformas constitucionales que su gobierno envió al Congreso y éste las aprobó: la relativa a que la Guardia Nacional forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional y “la que tiene que ver con el México profundo, con los derechos de los pueblos indígenas: se garantizan los derechos a todas las comunidades, a todos los pueblos originarios, a la verdad más íntima de nuestro país”.

ENTRE LAS CIFRAS por él presumidas, aparecen las relativas a la creación de empleo formal (“récord en el sexenio: 2 millones 409 mil nuevas plazas; ahora suman 22 millones 490 mil trabajadores inscritos en el IMSS; la tasa de desocupación de México está entre las más bajas del mundo y la informalidad laboral se redujo 2.25 puntos porcentuales en el sexenio”.

NO HUBO DEVALUACIÓN, “como sucedía en México desde los tiempos de Echeverría”, quien depreció la moneda 80 por ciento; López Portillo, 127; De la Madrid, 4 mil 462; Salinas, 50.7; Zedillo, 172; Fox, 17; Calderón, 17; Peña Nieto, 56, “y con nosotros no hubo devaluación, se apreció 3.3 por ciento”, primera vez en cerca de medio siglo.

POR EL LADO de los paisanos, destacó que “las remesas, récord también. Agradecerles mucho a nuestros hermanos migrantes. El año pasado fueron 63 mil 319 millones de dólares, y en lo que llevamos, hasta agosto, con la proyección que tenemos, va a haber un incremento de 4 por ciento, es decir, vamos a estar arriba de 65 mil millones de dólares este año de remesas. Esta es la principal fuente de ingresos que tiene nuestro país. Un aplauso para los migrantes”.

Y COMO LAS referidas, muchísimas más (becas del Bienestar, reducción de la deuda de Pemex en casi 30 por ciento, récord en inversión extranjera directa, creciente inversión para los jóvenes, el precio de la gasolina Magna se redujo 5.1 por ciento en términos reales, el del cilindro de gas cayó 21 por ciento y el de la energía eléctrica, 1.1 por ciento).

Las rebanadas del pastel

QUIEN NO QUITA el dedo del renglón en su intento por evadir al fisco es Ricardo Salinas Pliego, quien ahora, por medio de su Grupo Elektra, pide a la Suprema Corte de Justicia de la Nación “aplicar las nuevas reglas de la reforma al Poder Judicial de la Federación para que no sea la Segunda Sala sino el pleno de ese alto tribunal la instancia que resuelva las dos impugnaciones que presentó contra créditos fiscales, en los que el gobierno le reclama un pago de alrededor de 35 mil millones de pesos”. Pero “las peticiones fueron desechadas por notoriamente improcedentes”.

X: @cafevega

Correo: cfumexico_sa@hotmail.com



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador al término de su última conferencia de prensa mañanera en el salón Tesorería del Palacio Nacional. Foto María Luisa Severiano